



# Oberachern



Liebe Mitbürgerinnen, liebe Mitbürger,

vier Wochen früher als geplant kann die Obere Bergstraße fertiggestellt werden. Der Aufwand hat sich gelohnt und die ehemalige Holperstrecke Obere Bergstraße präsentiert sich ab kommender Woche in neuem Glanz! In den nächsten Tagen wird eine der größten Baustellen in der Großen Kreisstadt Achern mit dem Aufbringen der Asphaltdecke abgeschlossen.

Für den gesamten Straßenbereich wurde der Verkehrsraum neu gestaltet. Auf der Hangseite wurde durchgehend ein Gehweg mit mindestens 1,50 Meter angelegt. Die Straße hat eine Breite von durchgehend vier Meter und ist beidseitig von Pflasterwegen mit 0,50 Meter Breite eingefasst. Somit ist eine befahrbare Breite von fünf Meter gewährleistet. Die Fahrbahn ist gut ausreichend für den Verkehr, gleichzeitig wird aber der Eindruck einer Wohnstraße vermittelt, was sich hoffentlich mäßigend auf die gefahrenen Geschwindigkeiten auswirkt. Das Abstellen von Fahrzeugen soll künftig lediglich auf der Seite des Schrammbordes erfolgen, Gehwegflächen dürfen nicht beparkt werden und bleiben den schwächeren Verkehrsteilnehmern vorbehalten.

Neben den baulichen Mängeln an der Oberflächenbeschaffenheit der Oberen Bachstraße bestanden bei der Kanalisation im damaligen Mischwassersystem deutliche Kapazitätsdefizite. Im Zuge der Hangsanierung wurden weitere Zuflüsse aus dem Außenbereich gefasst und ebenfalls in die Kanalisation eingeleitet. Mit dem Bau der Trennkanalisation wurde nunmehr von der Einmündung des Regenwasserkanals über die Straße „Zur Friedrichshöhe“ bis zum ehemaligen Sanatorium und über die gesamte Obere Bergstraße bis zur Holzstraße das Regenwasser separat gefasst und damit aus dem Mischwassernetz herausgenommen. Das Regenwasser kann nun direkt in den Mühlbach abgeleitet werden, ohne dass es in der Kläranlage gereinigt werden muss. Auch die Drainageleitungen aus der Hangentwässerung wurden an den neuen Regenwasserkanal angeschlossen. Die Arbeiten im öffentlichen Bereich haben viele private Grundstückseigentümer genutzt, auch ihre Grundstücksentwässerungsanlagen wieder instand zu bringen. Neben den ökologischen Vorteilen bei der Entwässerung wurden auch die vorhandenen Straßenlampen durch LED-Leuchten ersetzt und mit drei weiteren LED-Lampen ergänzt, so dass jetzt ein durchgehende Ausleuchtung der Straße gegeben und damit auch mehr Sicherheit im öffentlich Straßenraum geschaffen worden ist. Im Weiteren wurden auch die Wasserversorgungsleitungen durch eine größer dimensionierte Leitung ausgetauscht, die Badenova sanierte die Gasleitung im Rahmen der Sanierungsarbeiten.

Mit dieser großen Baumaßnahme setzen wir den Weg fort, Versorgungsleitungen, Entsorgungsleitungen und Straßenzustand auf einen neuen Stand zu bringen. Für die beiden Abschnitte dieser Baumaßnahme wurden 2 Mio. Euro investiert. Ausdrücklich bedanke ich mich bei den Anliegern für das Verständnis für die unvermeidbaren Behinderungen.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr

*Klaus Muttach*

Klaus Muttach  
Oberbürgermeister



von links: Oberbürgermeister Klaus Muttach, Frank Horn (Firma Horn, Ottenhöfen) und Thomas Eckstein

## Amtliche Bekanntmachungen

### Herzlichen Glückwunsch

30.04.1938 Walther Stodtmeister 82 J.  
 02.05.1940 Gerhard Fink 80 J.  
 07.05.1936 Liliane Anna Meier 84 J.

Land Frauen Landfrauen Oberachern

### Neue Kurse „Wischen & Tippen – mit 50+ das Smartphone kennen und bedienen lernen“

Unter der Voraussetzung, dass sich die Situation um den Coronavirus bessert und die Sicherheitsvorschriften gelockert werden, findet ein neuer Kurs am Freitag, 22. Mai, von 18.00 bis 20.30 Uhr, und am Samstag, 23. Mai von 9.00 bis 12.30 Uhr bei Waltraud Kästle im Weinkästle, Am Rebbuckel 38, Sasbach, statt. Benutzeroberfläche, Einstellungen, Anwendungen, E-Mails schreiben und empfangen, Kontakte und Adressdaten anlegen und verwalten, Fotografieren, Bildbearbeitung, Bilderverwaltung, suche von Informationen im Internet, Sicherheit, Virenschutz, Datensicherung und Vieles mehr sind Themen. Der Kurs erfolgt ausschließlich mit Android-Smartphone - KEIN IPHONE!! Eigenes Smartphone, Netzteil und USB-Kabel sind mitzubringen. Selbstverständlich geht die Kursleiterin inhaltlich auf die Wünsche der KursteilnehmerInnen ein. Die Kurstage können individuell nach den Bedürfnissen der TeilnehmerInnen gestaltet werden. Mindestens vier bis maximal sechs Personen sind in einem Kurs. Weitere Kurse finden montags, 25. Mai, 8. Juni und 15. Juni von 18.30 bis 20.00 Uhr statt sowie am Wochenende Freitag, 24. Juli, von 18.00 Uhr bis 20.00 Uhr und Samstag, 25. Juli, von 10.00 bis 12.00 Uhr. Tablet-Kurse und Einzelstunden gibt es auf Anfrage.

Anmeldung bei Waltraud Kästle, Telefon: 07841 684460. Die Kurse sind ein Angebot der Seniorenbotschafterinnen für neue Medien der Bildungs- und Sozialwerke der Landfrauenverbände Baden-Württemberg.

### Stadtführung Bühl

Die Stadtführung durch Bühl am 28. Mai mit Hermann Deschner wird aus gesundheitlichen Gründen des Stadtführers auf einen späteren Zeitpunkt verschoben. Ein neuer Termin wird noch bekanntgegeben.

### Jahresausflug 2020

Aufgrund der aktuellen Situation findet der Jahresausflug am 7. Mai nicht statt. Ein neuer Termin wird später bekanntgegeben.

### Fahrt zum Deutschen LandFrauentag nach Essen entfällt

Angesichts der Verbreitung des Corona-Virus hat sich der Deutsche LandFrauenverband (dlv) dazu entschlossen, den diesjährigen Deutschen LandFrauentag am 1. Juli 2020 in Essen, abzusagen. Damit entfällt auch die Fahrt der LandFrauenbezirke der Ortenau nach Essen.



## Musikverein Harmonie Oberachern

### Am 1. Mai erklingt um 10 Uhr Musik im Dorf

Der Musikverein Harmonie Oberachern kann in diesem Jahr am 1. Mai nicht die Dorfbewohner mit Marschmusik ab 7 Uhr wecken. Die Musiker schlafen zum ersten Mal am 1. Mai aus. Jedoch werden viele Musiker um 10 Uhr bei sich zuhause im Garten oder auf dem Balkon oder irgendwo in Oberachern für zehn Minuten musizieren. Jeder spielt sein Lieblingslied – alleine oder, da auch einige Familien im Verein sind, mit der ganzen Familie. Leider kann nicht das ganze Dorf mit Musik versorgt werden, aber wenn Sie Ihre Fenster um 10 Uhr öffnen, wird hier und da Musik zu hören sein. Ansonsten halten wir uns auch weiterhin an die Regeln: Abstand halten und zuhause bleiben.



### Das Oberacher Heimatfest findet nicht statt

Corona macht eine Durchführung vom 10. Oberacher Heimatfest mit Jubiläumsveranstaltungen unmöglich. Grundlage ist die Entscheidung der Bundesregierung, im Zuge der Bekämpfung der Corona-Pandemie Großveranstaltungen bis zum 31. August 2020 zu verbieten.

Den Organisatoren, sprich den teilnehmenden Vereinen, ist diese Entscheidung nicht leichtgefallen, da es das Fest in diesem Jahr schon seit 20 Jahren gibt. Doch die Gesundheit aller geht vor.

Die Veranstalter danken allen, die sich schon im Vorfeld für das Heimatfest engagiert haben. Ein Dankeschön auch an alle, die sich für ein Sponsoring des Festes entschieden haben und an alle, die zu einem attraktiven Programm beigetragen hätten.. Die Festgemeinschaft freut sich darauf, alle Freunde sowie Teilnehmer des Oberacher Heimatfestes in zwei Jahren wieder begrüßen zu dürfen. Das Fest findet voraussichtlich vom 16. bis 17. Juli 2022 statt.





**Gutes tun tut gut**

**Schaffen Sie Zukunft!**

**Geben Sie Kindern mit Ihrem Testament eine neue Perspektive!**  
 Margitta Behnke: Fon +49 30 206491-17,  
 margitta.behnke@albert-schweitzer.de  
 www.gutes-tun-tut-gut.de